

Stadt Heidelberg

Federführung:
Dezernat III, Amt für Schule und Bildung

Beteiligung:

Betreff:

**Überplanmäßige Ausgaben von 35.000 € für
die Seniorenherbst- und die Senioren-
fastnachtsveranstaltungen im Jahr 2012**

Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Haupt- und Finanzausschuss	30.11.2011	Ö	() ja () nein () ohne	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Haupt- und Finanzausschuss stellt noch im Jahr 2011 für die Seniorenherbst- und die Seniorenfastnachtsveranstaltungen 2012 einen Betrag von 35.000 € überplanmäßig bereit; die Mittel werden in das Haushaltsjahr 2012 übertragen. Die Deckung erfolgt aus nicht verausgabten Mitteln für das Seniorenzentrum Boxberg/Emmertsgrund im Jahr 2011.

A. Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: (Codierung)	+ / - berührt:	Ziel/e:
KU 5	+	Kulturelles Leben in den Stadtteilen fördern
DW 2		Ziel/e: Ein aktives und solidarisches Stadtleben ermöglichen
KU 1	-	Ziel/e: Kommunikation und Begegnung fördern Begründung: Die Veranstaltungen dienen einerseits der Brauchtumpflege, andererseits dem geselligen Beisammensein. Sie können damit dazu beitragen, dass sich neue Kontakte und Netzwerke ergeben.

2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten:

keine

B. Begründung:

Am 17. März 2011 wurde der Haushalt 2011/12 vom Gemeinderat verabschiedet. Nach der damaligen Beschlusslage stehen im Haushaltsjahr 2012 keine ausreichenden Mittel zur Verfügung, um die Seniorenherbst- und die Seniorenfastnachtsveranstaltungen in der bisherigen Form und Häufigkeit fortzuführen (Näheres siehe Drucksache 0070/2011/IV vom 26.04.2011).

Bei den Seniorenherbst- und Seniorenfastnachtsveranstaltungen in Heidelberg handelt es sich um eine langjährige Tradition, die für viele ältere Menschen in Heidelberg nicht mehr wegzudenken ist. Die Veranstaltungen dienen dem geselligen Beisammensein von Seniorinnen und Senioren, die oft nur noch wenig am gesellschaftlichen Leben teilhaben. Die Heidelberger Faschingsvereine stellen dafür ihre Arbeit allesamt ehrenamtlich zur Verfügung.

Der Sozialausschuss hat sich daher dafür ausgesprochen, die Seniorenherbst- und Seniorenfastnachtsveranstaltungen fortzuführen und fasste am 28.06.2011 den folgenden Beschluss:

„Die Stadtverwaltung wird beauftragt, in den Jahren 2011 und 2012 die Seniorenfastnachts- und Seniorenherbstveranstaltungen wie bisher durchzuführen und im Jahr 2012 dafür überplanmäßige Mittel in Höhe von 35.000,- € bereit zu stellen. Die Deckung soll aus Mehreinnahmen der Stadt erfolgen.“

Die Verwaltung bittet deshalb noch in 2011, für die Durchführung der Veranstaltungen im Haushaltsjahr 2012 überplanmäßig 35.000 € bereit zu stellen und in das Haushaltsjahr 2012 zu übertragen. Die Deckung erfolgt aus nicht verausgabten Mitteln für das Seniorenzentrum Boxberg/Emmertsgrund im Jahr 2011.

gezeichnet

Dr. Joachim Gerner